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　10月 22・23 日、総務経済委員会は、地域公共交通について高萩市を、学
校跡地利用について福島県の石川町と田村市を視察しました。

地域公共交通・地域公共交通・

学校跡地利用について学校跡地利用について
Topic

お知らせ

　高萩市では、利用者からのリクエストに合わせ
てAI（人口知能）が最適な乗降場所・ルートを
提案し運行する、呼び出し型最適経路バス「My·
Rideのるる」に体験乗車。市と運行するバス会社
の協働で、従来のバス停の他に「仮想バス停」と
いう標柱の無い乗降地点を設定し、利用者の利便
性に合わせた細やかな乗降を可能としていました。

　石川町では、町立中
谷第二小学校の木造校
舎を残すため、地域住
民が中心となって一般
社団法人ひとくらすを
設立。宿泊施設の運営
やレンタルオフィス等

として貸し出しを行い、町内外から多くの人が訪れ
る施設となっていました。

　田村市は、民間企業
と包括連携協定を締結
して市立石森小学校の
跡地をテレワークセン
ターとして整備。現在
はレンタルオフィスを

主事業とする「テラス石森」として運営されています。

委員会レポート！

健康づくり・健康づくり・

　　介護予防について　　介護予防について

　厚生文教委員会は、10月 21・22 日に行政視察を行い、埼玉県
鳩山町にて健康づくり・介護予防の取り組みを視察しました。
　鳩山町では「健康・運動・社会参加」を三本柱とした健康長寿
のまちづくりが行われており、埼玉県内において65歳健康寿命（65
歳の人が介護を必要とせず、健康で日常生活を支障なく送ること
ができる寿命）が９年連続１位となっています。快挙を成し遂げ
た要因の一つに、鳩山健康づくりサポーターの会というボランティ
ア組織があり、丈夫な足腰づくりを目的に開催している地域健康
教室には令和５年度で延べ 6805 人もの方々が参加する等、住民
一人一人が積極的に活動していました。
　町全体から健康に対する意識の高さが感じられる、貴重なお話
を伺うことができました。この視察を機に、村議会における健康
づくり・介護予防の議論をより一層深めていきたいと思います。

委員会レポート！
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美浦村議会公式美浦村議会公式

YouTube 配信中！YouTube 配信中！

定例会の審議結果、３名の議員からの一
般質問について、各議員が報告動画を作

成いたしました。ぜひご覧ください。

下村　宏　議長

一般質問一般質問

松村　広志　議員松村　広志　議員

児童館・児童館・
放課後児童クラブについて放課後児童クラブについて

今

一般質問一般質問

諸岡　正明　議員諸岡　正明　議員

一般質問一般質問

林　昌子　議員林　昌子　議員

　11 月 20 日、議会運営委員
会は、美浦村における児童館・
放課後児童クラブの在り方を
検討するため、先進的な取り
組みを行っている宮城県石巻
市の「石巻市子どもセンター
らいつ」（以下、らいつ）を視
察しました。

　石巻市は平成 21 年に宮城
県内で初めて「石巻市子ども
の権利に関する条例」を制定
する等、子どもの権利保障に
関する取り組みを行っており、
らいつでは、児童館の建設か
ら運営、日々のイベント等、
あらゆる企画・決定に子ども
たちが参加しています。

　らいつには大小さまざまな
部屋や空間があり、子ども達
の豊かな発想を実現する遊び
場でありながら、勉強や映画
鑑賞等、静かに過ごすことが
できる空間も設けられており、
異なる年齢の子ども達の居場
所、そして地域生活の拠点と
して機能していました。
　先進的な取り組みを目にす
ることができた、有意義な視
察研修でした。このたびの研
修で得た知見を美浦村の子ど
も達の居場所づくりに生かし
ていきたいと思います。

委員会レポート！
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